

# EXTRAORDINARIO

## A

# LA REGIÓN EXTREMEÑA

## MADRID AL DÍA

## Liga antigermanófila

(IMPRESIONES)

3 de Mayo de 1917.

—¿Ha leído usted algo del pastor fenómeno?

—Y aun algos. Una hermosa crítica teatral y un artículo sobre dramaturgia, muy documentado y brillante.

—No todo ha de ser fenómenos taurinos; también ha de haberlos en literatura.

—Vrá usted como este prodigioso niño de diez y seis años, pastor profesional y genio natural, no gana ni reluce a la manera de Vicente Pastor, pongo por lucero taumático.

—Hace tiempo, ¿se acuerda usted?, tuvimos otro pastor, ya tallado, a quien los rumores provincianos y cortesanos dieron fama de autor maravilloso. Había escrito un drama inmenso mientras apacentaban sus ovejas, y aquí el abono y los críticos trabajaron porque se representara la obra en el Español, asegurando un éxito digno de Shakespeare. Después todo quedó en agua de borrajas.

—Sí, me acuerdo; fué un timo como el del banquete a «Garibaldi». Sin embargo, puede haber pastores sublimes. Cervantes dijo que los montes crían letrados. Este Melchor Camana tiene un sello especial de poesía y grandeza. Es un caso de precocidad e ingenio sorprendente. A Goyarre le descubrió don Hilarión Eslava en una herrería de cierto pueblecillo navarro.

Podría citar mil hechos parecidos.

—No se moleste usted. La gobernación de España y la política española cuentan en sus anales muchísimos grandes hombres que nacieron en humilde cuna y fueron descubiertos por casualidad, sin lo cual hubieran permanecido guardando ovejas o cavando surcos.

—Con lo que, algunas veces, no hubiéramos perdido nada.

—En Literatura es otra cosa. Necesitamos escritores y autores.

—Sí, señor; porque somos pocos y ya no pare la abuela.

—Si no fuese por los hermanos Quintero, que acaban de estrenar otra obra, «Lo que tú quieras», y por Pérez de Ayala, escritor interesante, y por Martínez Sierra, el autor continuo...

—Pues hace lo menos dos semanas que Martínez Sierra no sale al proscenio para recibir los aplausos del «Respetable».

—Estará enfermo, como yo.

—Usted lo está siempre. Ya tengo ganas de que se alivie, para que salgamos juntos y corramos por esas calles y plazas.

—Mal se encuentran las calles y plazas; de día, a causa de la lluvia, y de noche, por culpa de la obscuridad, según me dicen.

—Cierto. La economía se impone, y economizamos luz, que es economizar carbón, en media villa matritense. Como Arlequín, nuestra izquierda tiene un color y nuestra derecha otro. Vestimos de amarillo y negro a partes iguales, aunque opuestas o contrarias.

—Entonces se han definido las actitudes; ya no hay más que izquierda y derecha en este país.

—Solo que la izquierda no se ve por estar en sombra.

—¡Cosas del Ayuntamiento! No ha caído en que sería mejor una iluminación alterna.

—Como el turno pacífico de liberales y conservadores. Pero, ¿qué quiere usted! En el Ayuntamiento no hay concejales fenómenos y nos presentan ese de la luz y la sombra partidas en dos por galas.

ARGOS.

## Adhesiones

Don Antolín González Cienfuegos.

» José Valero Robledo.

» Ricardo Maquirriain Ramirez.

» Fernando González de la Cruz.

» Antonio González Mora.

» Gregorio Maquirriain Ramirez.

» Manuel Cesáreo Sánchez.

Las adhesiones pueden enviarse a las redacciones de *La Coalición*, *La Verdad Social* y *LA REGIÓN EXTREMEÑA*, a la Casa del Pueblo y al Casino republicano.

## Local y Regional

El señor don Fidel Ulloa Araujo, nos participa en atento B. L. M., haber tomado posesión del cargo de administrador de Propiedades e Impuestos de esta provincia, ofreciéndonos a la vez para cuanto en el servicio público se relacione.

Le damos las gracias por la atención y deseamos que su gestión en aquel cargo, ofrezca resultados satisfactorios.

## El homenaje a

### Muñoz Chaves

En la sesión celebrada el día 3 por la Diputación provincial, el expresidente don Sebastián García Guerrero hizo uso de la palabra para lamentar la muerte de uno de los más ilustres hijos de Extremadura, don Juan Muñoz Chaves; habló del homenaje que trata de hacerse en Cáceres, y propuso que se acordase lo siguiente:

Que constara en acta el sentimiento producido por la muerte del señor Muñoz Chaves; que se asociara la Diputación al homenaje referido; dirigirse a los ayuntamientos de la provincia pidiéndole se asociaran a la idea y preste su concurso al homenaje para la mayor brillantez de éste, y por último, que se designara al presidente de la Corporación, a fin de que ésta tenga representación en tan justo como reconocido acto.

También pidió que se comuniqué el acuerdo a la familia del ilustre hombre público.

Los señores Durán Cienfuegos, Sánchez Agudo y Bañuelos, se adhirieron a las frases del señor García Guerrero, aprobándose por unanimidad lo propuesto por este diputado.

La junta directiva del Ilustre Colegio de Abogados de esta capital, acordó ayer adherirse al homenaje y adoptó otras resoluciones sobre el mismo.

## Sobre premios para

### el concurso de ganados

En carta que el señor marqués de la Frontera, diputado a Cortes por la circunscripción, ha dirigido al señor alcalde de esta ciudad, indica aquél que no ha podido conseguir cantidad alguna con destino a premios en el concurso de ganados con motivo de la próxima feria, por estar agotado o casi agotado el crédito presupuestado para este fin.

El marqués ofrece continuar sus gestiones, pero si algo logra no podrá ser hasta el mes de Junio, por ser larga la tramitación.

Bien puede afirmarse que no se logrará de nada el Estado para tales premios.

Si se tratase de imponer algún gravamen a los pueblos, Badajoz sería seguramente uno de los primeros favorecidos por el Gobierno.